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Proposición

Pongo a consideración de la Honorable Plenaria del Concejode Bucaramanga,citar a debate
de control político a la Secretaría de Salud y Medio Ambiente, a la Subsecretaria de Medio
Ambiente al IMEBUy a EMAB,para que contesten el siguiente cuestionario de acuerdo con
sus competencias:

Teniendo en cuenta que mediante el Acuerdo Municipal036 del 22 de noviembre del 2018,
"por medio del cual se crea el programa de fortalecimientoal reciclajey aprovechamiento del
plástico y se dictan otras disposiciones" se establecieron compromisos puntuales en cabeza
de la administraciónmunicipal de Bucaramanga en materia de aprovechamiento de residuos
sólidos así como de acciones afirmativas a favor de la población de Recicladores de Oficio;
además, que en el Plan de Desarrollo Municipal: "Bucaramanga, una ciudad de
oportunidades" se estableció dentro de la línea estratégica 2 la meta de bienestar "aumentar a
7,5% el aprovechamiento de residuos sólidos" y las metas de producto: tratar 6400 toneladas de
residuos sólidos en la planta de compostaje, Reciclar5000toneladas en la ruta selectiva de
la EMAB,sírvanse informar:

PREGUNTASA LASECRETARÍADESALUDy AMBIENTEY SUBSECRETARÍADE
AMBIENTE.

1. De acuerdo con las metas establecidas en el Plan de Desarrollo municipal
"Bucaramanga, Ciudad de Oportunidades" 2020-2023 y el acuerdo 036 del 2018:

• ¿Cuáles han sido las cifras de aprovechamiento de residuos plásticos 2019, 2020, 2021,
2022?

• ¿Cuálesmateriales plásticos son más aprovechados yen qué proporción y peso?
Especificarpor cada vigencia la información.

• ¿a quién se le vende el material aprovechado originadoen el Municipiode Bucaramanga?

• ¿cuáles son los proyectos inscritos en el banco de proyectos del municipio para dar
cumplimiento a las metas de aprovechamiento del Plan de Desarrollo municipal
"Bucaramanga, Ciudad de Oportunidades" 2020-2023? respecto de estos sírvase
informar:Bancode proyectos (BPIN)y si se encuentra registrado den el SUIF.cantidad de
recursos establecidos para la ejecución de cada proyecto, porcentaje de avance de cada
proyecto en cada una de las vigencias de}2020 al 2022, contratos celebrados para dar
cumplimiento a tales proyectos, valor de cada contrato, término de cada contrato,
porcentaje de avance o ejecución de los mismos tanto fisico como en sus recursos, si se
encuentran en ejecución,suspendidos o liquidados.

2. De conformidad con el ARTíCULOSEGUNDOdel acuerdo 036 del 2018, literal d,
cuales han sido las acciones de la Administración Municipal para dignificar y
visibilizar la labor de los recicladores mediante el fortalecimiento de su
actividad (acciones afirmativas) realizadas desde el 2018. Sirvase informar las
acciones por cada año hasta el 2022.
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3. De conformidad con las funciones establecidas en el artículo Noveno del acuerdo
036 del 2018 que establece que el comité para el uso eficiente del plástico debe
realizar un listado de los residuos plásticos que pueden ser objeto de
aprovechamiento y que este será fuente consultiva del -PGIRS-:

• ¿Cuáles son los listados de residuos plásticos aprovechables que se han elaborado desde
el 2018por parte del Comitépara la Promocióndel Uso eficientedel Plástico?

• Sírvase adjuntar los listados de residuos plásticos aprovechables emitidos por el Comité
para la Promoción del Uso eficientedel Plásticoy las actas de las reuniones del Comitéen
donde se concertaron tales listados, así como los estudios técnicos o económicos que
dieron lugar a la fundamentaciónde dichos listados.

• ¿Cuálde estos listados fue utilizadopara adelantar la más reciente actualizacióndel Plan
de Gestión Integral de Residuos Sólidos -PGIRS-?

• ¿Se han emitido informes dirigidos a la población del Municipio de Bucaramanga y
cuantos hasta la fecha?¿Se han emitido informespor parte del Comitépara la Promoción
del Uso Eficientedel Plástico,donde se expliqueo se tenga en cuenta cuáles residuos son
o no aprovechables? Indicar la fecha de cada informe y su respectiva actualización
semestral y el medio por el cual fueron difundidos. (allegar informes).

4. De conformidad con el ARTíCULODBCIMOPRIMEROdel acuerdo 036 del 2018:

• ¿cuáles son las medidas adoptadas por la Administración Municipal necesarias para
preferir la adquisición de productos plásticos fabricados con plástico reciclado del
municipiode Bucaramanga?

• Sírvase aportar los documentos de los procesos contractuales de suministro de bolsas,
cubiertos, icopores o cualquier producto plástico que haya adquirido la administración
desde el 2019 donde se pueda identificar quién es el fabricante o proveedor de estos, la
cuantía, la cantidad de productos adquiridos y el estado del contrato e indique respecto
de cada uno si en la contratación se llevó tomó algunamedida para preferir los productos
fabricados con plásticos reciclados del municipio de Bucaramanga.

5. De conformidad con el artículo SÉPTIMO del acuerdo 036 del 2018:

• ¿Cuántas veces, en qué fechas se ha reunido el Comité para la Promoción del Uso
eficientedel plástico desde su conformaciónde manera ordinaria o extaordinaria?

• ¿Cuál es el reglamento de dicho comité y en qué fecha fue adoptado?

• Sírvase aportar las actas de las sesiones ordinarias y extraordinarias del Comité para la
Promocióndel Uso eficientedel plástico

6. ¿Qué medidas ha implementado la administración municipal para dar
cumplimiento a lo señalado en el objetivo e: "Contribuir con la generación de
conocimiento sobre los procesos de reciclaje y aprovechamiento de los plásticos y
producción de materiales sostenibles?

PRBGUNTASALIMBBU
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1. ¿Qué acciones ha adelantado desde el 2018 El Instituto Municipal de Empleo de
Bucaramanga -IMEBU- para dar cumplimiento a lo establecido en el PARÁGRAFO
PRIMERO del ARTicULO DÉCIMO SEGUNDO del Acuerdo Municipal N°036? Sírvase
enunciar cada una de ellas según su año y el número de población impactada con estas
acciones.

PREGUNTAS PARA LA EMAB

1. Sírvase informar cuál es el estado operacional de la ESTACIÓN DE CLASIFICACIÓN y
ALMACENAMIENTODE RESIDUOS SÓLIDOS APROVECHABLESde la EMAB.

2. Sírvase informar cuantas toneladas de residuos sólidos han sido aprovechadas en las
vigencias 2020, 2021, 2022 a través de la ruta selectiva de la EMAB.

3. Sírvase informar cuales son los residuos aprovechados en la ruta selectiva y ECA de la
EMAB.Al respecto de cada uno de los residuos informe volumen del material.

4. Sírvase informar a quién se han vendido los residuos aprovechados a través de la ECA y
ruta selectiva de la EMAB, cual es el precio de venta de cada uno de estos residuos
aprovechados y las respectivas facturas de cada venta. Aporte la información
correspondiente al 2020, 2021 y 2022.

5. Sírvase informar cuales son los costos y gastos operativos de la ECA y ruta selectiva y los
ingresos operacionales por la venta de residuos aprovechados en la EMAB en un cuadro
comparativo para cada una de las vigencias 2020, 2021, 2022.

6. Sírvase informar cual es el estado operacional de la planta de compostaje de la EMAB.
7. Respecto de la planta de compostaje sírvase informar en un cuadro comparativo de la

vigencia 2020,2021,202210 siguiente:

• meta establecida en el plan de desarrollo de número de toneladas de residuos
solidos tratados en planta de compostaje.

• la meta de cada vigencia.
• el número de toneladas efectivamente tratadas en cada vigencia (logro o meta

fisica cumplida). Realizar un cuadro mostrando el número de toneladas por mes.
• recursos programados para cada vigencia.
• recursos ejecutados en cada vigencia.
• porcentaje de cumplimiento respecto de la meta fisica en cada vigencia.
• porcentaje de ejecución de los recursos programados en cada vigencia.

8. Sírvase informar si el manejo de la planta de compostaje lo realiza un tercero, bajo qué
tipo de convenio o contrato, desde cuándo, a qué termino y cuantía y cuál es el porcentaje
de ejecución del convenio o contrato.

9. Sírvase aportar los documentos contractuales, incluyendo los de la etapa pre y pos
contractual, del convenio o contrato de manejo de la planta de compostaje de la EMAB si
los hay.

10. Sírvase aportar todos los documentos contractuales y precontractuales de los siguientes
contratos:

• 220033, "SERVICIOSDE APOYO A LOS PROCESOS DEL ÁREADE MANTENIMIENTO,
PESV, CENTRO DE MONITOREO, DISPOSICIÓN FINAL, ESTACIÓN DE
CLASIFICACIÓN Y APROVECHAMIENTO ECA Y PLANTA DE COMPOSTAJE DE LA
EMPRESADE ASEO DE BUCARAMANGAEMABSA ESP

• 220037, PRESTAR EL SERVICIO DE ASESORíA TÉCNICA ESPECIALIZADA Y
ALQUILER DE EQUIPOS CORRESPONDIENTES A LOS PROCESOS Y SUBPROCESOS
DE LA PLANTA DE COMPOSTAJE UBICADA EN LAS INSTALACIONES DE LA
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• 220064, COMPRA DE UNAMAQUINACHIPEADORA CON MOTOR DE 35HP BRI CON
CAPACIDAD DE CHIPEADO DE 8" PARA EL AREA DE COMPOSTAJE DEL SITIO DE
DISPOSICIÓN FINAL DENOMINADO "ELCARRASCO"

• 220077, SUMINISTRO DE ELEMENTOS DE FERRETERlA, HERRMIENTAS Y
MATERIALES NECESARIOS PARA LLEVAR A CABO LAS ACTIVIDADES DE LA
DIRECCIÓN TÉCNICA, OPERACIONES, COMPOSTAJE, CLAUSURA y POST
CLAUSURA DEL SITIO DE DISPOSICIÓN FINAL "EL CARRASCO" ESTACIÓN DE
CLASIFICACIONy APROVECHAMIENTO (ECA)y LIMPIEZAURBANACLUS (PODAS)
DE LA EMPRESA DEASEO DE BUCARMANGAS.A. ESP

• 220079, SUMINISTRO DE ELEMENTOS DE FERRETERIA, HERRMIENTAS y
MATERIALES NECESARIOS PARA LLEVAR A CABO LAS ACTIVIDADES DE LA
DIRECCIÓN TÉCNICA, OPERACIONES, COMPOSTAJE, CLAUSURA y POST
CLAUSURA DEL SITIO DE DISPOSICIÓN FINAL "EL CARRASCO" ESTACIÓN DE
CLASIFICACIONy APROVECHAMIENTO (ECA)y LIMPIEZAURBANACLUS (PODAS)
DE LAEMPRESADE ASEO DE BUCARMANGAS.A. ESP.

• 220081, CONSTRUCCIÓN DE LA ACOMETIDA ELECTRICA PARA LOS EQUIPOS
ADICIONALES EN LA PLANTA DE COMPOSTAJE EL SITIO DE DISPOSICIÓN FINAL
EL CARRASCODE LAEMABS.A. ESP.

Así mismo, invitar a la FEDERACIÓN DE EMPRESARIOS DEL PLÁSTICO, actualmente con
razón social ACOpLASTICOS, para que informe cuales han sido las acciones realizadas por
los fabricantes de productos plásticos en desarrollo del Programa de Fortalecimiento al
Reciclaje y Uso eficiente del Plástico. y cuál ha sido su participación en el Comité para la
Promoción del Uso Eficiente del Plástico.

APROBADA: r?(~t-I ¿ - O 1- - 2(Y2.2. NO APROBADA: I I

En la plenaria del día _ de julio del 2022

Secretaria

Original firmado Original firmado

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS
Partido Colombia Justa Libres

JAIME ANDRÉS BELTRAN
Partido Colombia Justa Libres



------ --

,
•

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA
~,~ PROPOSICION'~.;J~.~ Versión: 02 Fecha: Código:

JULIO CPOL- Serie: Página 1 de 1
DE 2017 FT-05

Proposición

Pongo a consideración de la Honorable Plenaria del Concejo de Bucaramanga, citar a
debate de control político a la Secretaría de Desarrollo Social para que De
conformidad con el articulo 20 de Acuerdo Municipal 022 del 9 de agosto del 2021
"POR MEDIO DEL CUAL SE ADOPTA LA POLÍTICA PÚBLICA PARA EL
BIENESTAR E INCLUSiÓN SOCIAL DE LA CIUDADANÍA EN HABITABILIDAD
EN CALLE EN BUCARAMANGA 2021-2031" adoptado por el Honorable Concejo
Municipal de Bucaramanga, el cual establece:

ARTICULO 20° RENDICI6N DE CUENTAS. Para verificar el cumplimiento de la
Política Pública para el bienestar e inclusión social de la ciudadanía en habitabilidad
en calle en Bucaramanga, la Administración municipal realizará un informe
anual, que permita euoner y abrir un canal de comunicación Con la
ciudadania en tomo al aVance en la tUecución del Plan OJIerativode la
politica pública. En el último año de la Administración se incluirá el informe en la
rendición de cuentas presentando un balance general del cuatrienio y entregará a la
Administración entrante recomendaciones para continuar la implementación de la
política pública.

rinda de manera verbal el informe anual correspondiente al año 2021 de la Política
Pública para el Bienestar e Inclusión Social de la Ciudadanía en Habitabilidad de Calle
ante el Honorable Concejo de Bucaramanga, así mismo radique por conducto de
secretaría general del Concejo el escrito que contiene dicho informe.

Así mismo, citar a debate de control político a:

• Secretaría de Desarrollo Social
• Secretaría de Salud
• Secretaría de Educación
• Secretaría de Planeación
• Secretaría de Hacienda
• Secretaría del Interior
• Secretaría de Infraestructura
• IDERBU
• IMEBU
• IMCT

para que informen sobre el siguiente cuestionario:

para la Secretaria de Desarrollo Social:

1. Sírvase informar en qué fecha se emitió el informe anual correspondiente a la
ejecución de la política pública durante el año 2021. .

2. Sírvase indicar a través de que medio la ciudadanía puede consultar dicho
informe.

3. Sírvase indicar con detalle cuál es el canal de comunicación abierto con la
ciudadanía en tomo al avance en la ejecución del Plan operativo de la política
pública objeto del Acuerdo municipal 022 del año 2021 ~ c~mo acceder a este.

4 <;:''-''''''''0 'nfr."""",,,,.. ,..."",1'h", ""Ñn e" noetlAn ...."'..'" Ñ",.. f'O'I,......... h .....,ontn ",1 AD'I'tr", n
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evidencias contenidas en actas de reuniones de planeación o informe de
actividades de los contratistas asignados a esta política pública.

PARA TODAS LAS SECRETARÍAS E INSTITUTOS DESCENTRALIZADOS
CITADOS:

El ARTíCULO 13 del acuerdo 022 del 2021 establece los EJES Y LÍNEAS DE
ACCIÓN de la Política Pública de bienestar e inclusión social de la ciudadanía en
habitabilidad de calle en Bucaramanga. cada eje tiene un objetivo general y de cada
eje se desprenden varias líneas de acción; así mismo, estas líneas de acción
contenidas en cada eje contemplan unas ESTRATEGIAS que se encuentran
enunciadas cada una en literales, y en estas estrategias se indica las Secretarías o
Institutos descentralizados vinculados en el desarrollo de estas estrategias.

Al respecto de los EJES. LÍNEASDEACCIÓNY ESTRATEGIAS,sírvanse informar:

1. Cuales fueron las acciones en el año 2021 y 2022 para darle cumplimiento a
cada una de las estrategias, según su injerencia en la Política Pública dentro del
plan operativo.

2. Cual es el porcentaje de avance en el afio 2021 y en el año 2022 del plan
operativo de la Política Pública.

3. Cuales son las fuentes de financiación (recursos propios de inversión y
funcionamiento del municipio según ARTÍCULO 18 del acuerdo 022 del 2021)
asignados desde su Secretaría para dar cumplimiento a lo contenido en los
EJES, LÍNEASDE ACCIÓNYESTRATEGIASde la política pública.

4. Cuales proyectos se han inscrito en el banco de proyectos para dar
cumplimiento a los EJES, LÍNEASDE ACCIÓNY ESTRATEGIASde la política
pública. Al respecto sírvase indicar el código de cada uno en el banco de
proyectos, el presupuesto asignado para cada uno, el porcentaje de avance del
proyecto y los contratos celebrados dentro de cada proyecto para su ejecución
o avance. así como la certificación respectiva de cada uno de los ítems
anteriores.

APROBADA: ~ r '1_ c~1. lC'I'l NOAPROBADA: D

En la plenaria del día __ de julio del 2022

Secretaria

Presentada por,

Original firmado Original firmado

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS
Partido Colombia Justa Libres

JAIME ANDRÉS BELTRAN
Partido Colombia Justa Libres

Carrera 11 No. 34-52 Fase 11Alcald[a de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co
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Proposición

Mediante la presente proposición de conformidad a los artículos 120 y 192 del Acuerdo No 031 de 09 de
octubre 2018, nos permitimos solicitar se sirva citar a control político a la Secretaría de educación,
Secretaría de Salud y Ambiente, Secretaría de Infraestructura y Secretaría del interior de la Alcaldía
Municipal de Bucaramanga, con el fin que absuelvan el cuestionario de acuerdo a sus facultades,
funciones y competencias relacionado con la ejecución de las acciones y metas en materia de bienestar
y protección animal de la ciudad de Bucaramanga

7. ¿Cuál es el balance de la implementación de la catedra de
bienestar y protección animal en los colegios de la ciudad de
Bucaramanga?

Pregunta: Dirigido a:
Sírvase contestar las siguientes preguntas detallando en las
que haya lugar los recursos invertidos.

Según el acuerdo 010 de 2021 sancionado el 05 de mayo de Secretaría de educación
2021 en su artículo segundo parágrafo primero la secretaría
de educación es la responsable de reglamentar la catedra de
protección y bienestar animal que se dictará en los colegios
de la ciudad de Bucaramanga y para esto tendrá un término
de 06 meses desde su promulgación, por lo que el 05 de
noviembre de 2021 debió quedar reglamentada la catedra,
en este sentido sírvase responder:

1. ¿Se culminó con éxito la reglamentación de la catedra de
bienestar y protección animal en el tiempo estipulado?
Explique las razones.

2. ¿En qué estado se encuentra la reglamentación de la
catedra de bienestar y protección animal?

3. ¿Qué actores hicieron parte de la reglamentación de la
catedra de bienestar y protección animal?

4. ¿Cuál es el producto o resultado de la reglamentación de
la catedra de bienestar y protección animal?

5. Explique todos los detalles de la reglamentación de la
catedra de protección y bienestar animal y en la práctica
como va a funcionar en los colegios de la ciudad de
Bucaramanga.

6. ¿Ya se está dictando la catedra de protección y bienestar
animal en los colegios de la ciudad de Bucaramanga? En
caso de que la respuesta sea negativa explique con
suficiencia las razones de la demora en la implementación.

8. Sírvase detallar los recursos hasta ahora invertidos en el
proceso de reglamentación e implementación de la catedra
de Bienestar animal.

Carrera 11 No. 34-52 Fase 11Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co
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Sírvase contestar las siguientes preguntas detallando en las
que haya lugar los recursos invertidos.

Secretaría de Salud y
Dentro del componente 2.1.3.3 Saludpública pertinente, se Ambiente
encuentra el programa 2.1.3.3.7 Salud Ambiental, este
programa contiene diversas metas de producto, como la
realización de un censo de los caninos y felinos, la
esterilización de 20.000 caninos y felinos, la vacunación
100.000 caninos y felinos y la adecuación de la
infraestructura de zoonosis. Teniendo en cuenta lo anterior,
sírvase responder:

1. ¿Se realizó la identificación y el censo de caninos y felinos
de la ciudad de Bucaramanga? Si la respuesta es negativa
explique con suficiencia las razones y especifique la fecha
de entrega final del censo.

2. ¿En qué estado o etapa se encuentra la realización del
censo de caninos y felinos de la ciudad de Bucaramanga?

3. ¿Cuál es el porcentaje de avance del censo de caninos y
felinos de Bucaramanga?

4. Sírvase relacionar los recursos invertidos para la
realización del censo.

5. De las 20.000 esterilizaciones a caninos y felinos previstas
como meta en el plan de desarrollo municipal ¿Cuántas se
han realizado hasta el momento?

6. De las 20.000 esterilizaciones a caninos y felinos previstas
como meta en el plan de desarrollo municipal ¿Cuantás se
han realizado en caninos y felinos que tienen hogar y cuantas
en caninos y felinos que se encuentran en condición de
calle?

7. ¿Cuántos recursos se han ejecutado hasta el momento
para esterilizaciones?

8. De las 100.000 vacunas que se tienen destinadas para
caninos y felinos ¿Cuántas se han aplicado hasta el
momento?

9. ¿Cuántas vacunas se han aplicado en caninos y felinos
que tienen hogar y cuantas a caninos y felinos sin hogar?

Según el acuerdo 010 de 2021 sancionado el 05 de mayo de
2021 en el parágrafo primero del artículo tercero se establece
que la secretaría de salud y ambiente es la responsable de
la reglamentación de la Implementación del enfoque
animalista en el Servicio Social Obligatorio Estudiantil, con el
fin de que los estudiantes puedan hacer sus horas sociales
en refugios animalistas, en este sentido:

Carrera 11 No. 34-52 Fase" Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co
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10. ¿Se realizó con éxito la reglamentación de la
implementación del enfoque anima lista en el servicio social
obligatorio estudiantil del que trata el artículo tercero del
acuerdo O10 de 2021? En caso de que la respuesta sea
negativa explique con suficiencia las razones y responda
¿Para cuándo se tiene prevista la finalización de la
reglamentación?

11. ¿Ya se está implementando el enfoque animalista en el
servicio social obligatorio estudiantil?

12. ¿Cuál es el balance de la implementación del enfoque
animalista en el servicio social obligatorio estudiantil?

13. ¿Cuántos estudiantes han optado por hacer sus horas
sociales en refugios y fundaciones anima listas?

14. ¿Cuántos refugios y fundaciones animalistas se han visto
beneficiadas con estudiantes que realicen sus horas sociales
sus sedes?

15. Explique con detalle la reglamentación hecha por su
secretaría en el enfoque animalista del servicio social
obligatorio estudiantil y ¿cómo funciona en la práctica?

16. ¿Ya está funcionando la unidad de bienestar animal? En
caso de que la respuesta sea negativa explique con
suficiencia las razones.

17. ¿De qué manera va a funcionar en la práctica la unidad
de bienestar animal? Explique con detalle.

Secretaría de
1. ¿Cuál es la fecha inicial de entrega de la obra de la unidad infraestructura
de bienestar animal de Bucaramanga?

2. ¿Se cumplió con dicha fecha inicial de entrega? En caso
de que la respuesta sea negativa explique con suficiencia las
razones del retraso y la nueva fecha de entrega.

3. ¿A qué se debe el retraso en la entrega de la obra de la
unidad de bienestar animal?

4. ¿En qué porcentaje de avance se encuentra la obra de la
unidad de bienestar animal?

5. ¿La obra de la unidad de bienestar animal ha tenido
adiciones en dinero y en tiempo? ¿Cuáles y por qué?

6. Describa con suficiencia el diseño de la unidad de
bienestar animal.

7. ¿Cómo se garantiza que los espacios construidos en la
unidad de bienestar animal sean idóneos para los animales?

Carrera 11 No. 34-52 Fase 11Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460
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1. ¿Qué apoyo y/o acompañamiento le brinda la secretaría Secretaría del interior
del interior a los programas de bienestar animal?

2. ¿Cuántas denuncias de maltrato animal ha recibido la
secretaría del interior y cuantas ha atendido efectivamente?

3. ¿Cuáles son los convenios entre la secretaría del interior
y los refugios o fundaciones de animales de la ciudad de
Bucaramanga? ¿Cómo funcionan?

4. Presente los procesos completos, junto con los resultados
de los operativos realizados por la secretaría del interior.

5. ¿Cuál es el conducto regular para que la secretaría del
interior atienda una denuncia por maltrato o abandono
animal?

6. ¿Cuál es la ruta a seguir por parte de la secretaría del
interior cuando recibe una denuncia por maltrato animal?

7. ¿Cuáles son los recursos destinados e invertidos en temas
de protección animal de la secretaría del interior?

8. ¿Cuáles son las principales deficiencias o falencias a la
hora de atender una denuncia por maltrato animal por parte
de la secretaría del interior?

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la planearía del Concejo
y sustentarlas verbalmente ante la Plenaria.

APROBADA: ~ I ';).-o+--2 ()'22_
En la Sesión Plenaria del día 13 de julio de 2022

Secretario General,

NO APROBADA: D

LOS FE IPE PARRA ROJAS
Concejal de¡;aramanga \-:::>
Wr~. J ~ j

WILSOND OVIS LOZANO JAIMES
Concejal de Bucaramanga
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HonorablesConcejalesde Bucaramanga,

Mediante la presente proposición de conformidad a los artículos 120y 192del Acuerdo No
031 de 09 de octubre 2018,y en ejercicio de mis deberes como concejal de Bucaramanga.

ASUNTO: INVITACION A RUTA NOCTURNA DEVERIFICACION ALUMBRADO PUBLICO
TELEGESTIONADO y PARQUES DEL MUNICIPIO

A raíz de las constantes denuncias por parte de la ciudadanía y medios locales, sobre las
fallasy falta del servicio de alumbrado público en víaspúblicasy parquesdel municipio, nos
permitimos invitar a los Honorables Concejalesde Bucaramanga,así como también, a la
Secretariade Infraestructura, a la oficina de alumbrado público, a la oficina de lasTIC,a la
Contraloría Municipal de Bucaramanga,y PersoneríaMunicipal de Bucaramanga,a realizar
una ruta nocturna de verificación del alumbrado publico en el municipio.

APROBADA: O NO APROBADA: o
En la Sesión Plenaria del día Veintitrés (23) de julio de 2022

Secretaria General
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Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax; 6420460

www.concejodebucaramanga.gov.co



.s-
CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

.'.d* PROPOSICION
~.,~ CONCEJO DE Fecha:, ;".' " BUCARAMANGA Versión: JULIO

Código:
Serie: Página 1 de 302 DE 2017 GJUR

Bucaramanga, 26 de julio de 2022

PROPOSICiÓN

En cumplimiento del reglamento interno del concejo de Bucaramanga, en su artículo
263, me permito presentar a la plenaria la siguiente proposición:
Conceder la "ORDEN ANDRES PAEZ DE SOTOMAYOR - CATEGORIA
EXCELENCIA" A: CARLOS RAMON GONZÁLEZ MERCHAN, quien representa la
raza Santandereana y con gran esfuerzo, templanza y dignidad, ha construido
patria.

CARLOS RAMÓN GONZÁLEZ MERCHAN, natural de la provincia de Vélez
(Puente Nacional), terminó sus estudios de bachillerato en el Instituto Técnico
Industrial de Puente nacional obteniendo el título de Bachiller técnico con énfasis en
Carpintería. Enel año 2004 obtiene título de Abogado de la Universidad Cooperativa
de Colombia. En el año 2005 recibe el título de profesional en ciencias políticas y
Resolución de conflictos de la Universidad del Valle; además de ejercer su
profesión, también se destaca como empresario

Antes de elegir la carrera de derecho, estudió Ingeniería Química en la Universidad
Industrial de Santander durante los años 1977 a 1979. En 1980 ingresa de tiempo
completo al Movimiento Insurgente M-19 del que formaba parte como líder
estudiantil desde sus años de bachillerato; Allí permanece hasta su desmovilización
mediante Acuerdos de Paz con el gobierno del entonces presidente Virgilio Barco
en marzo de 1990; en el año 2008 recibe el título de especialista en derecho del
medio ambiente de la Universidad Externado de Colombia.

En 1991 es candidato a la Asamblea Nacional Constituyente y posteriormente
Asesor de la misma. En diciembre de 1991 se posesiona como representante a la
cámara por el departamento de Santander, donde ejerce como parlamentario hasta
1994.

En 1995 es elegido Concejal de Bucaramanga por dos periodos hasta el año 2000.

En el 2002 asume como director Ejecutivo del partido Alianza Democrática M-19 y
conduce el proceso electoral, alcanzado una curul en representación de lasminorías
políticas.

En el año 2003 asume su nuevo rol como emprendedor y crea varias empresas en
el sector servicios y en la generación de energías limpias; Además del impulso a un
buen número de asociaciones y fundaciones para la defensa del medio ambiente y
protección a la población más vulnerable.

En septiembre del año 2005 dirige el congreso del partido Alianza Democrática M-
19 haciendo un cambio en la conducción y orientación ideológica, transformándose
en un partido de centro del espectro político, tomando distancia de los
fundamentalismos de izquierday derecha que consumían a Colombia en la violencia
y el atraso, con su nueva denominación: Partido Opción Centro.

En septiembre de 2007 logra que el nuevo PartidoOpción Centro, ingrese a la global
Greens, y asume los ideales de los partidos verdes del mundo enunciados en la
carta de la tierra, de la declaración de Camberra asumiendo a su vez la nueva
denominación de partido Verde Opción Centro.
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~on el nuevo nombre de Partido Verde Opción Centro, con una dirección nacional
Integrada po~ dirigentes nacionales como Jorge Eduardo Londoño, Rodrigo
Romero, Daniel García y la abogada Luz Dana Leal alcanzan un importante
resultado en las elecciones del año 2007 consiguiendo el triunfo en dos
gobernaciones, 17 alcaldías, además de 10 diputados y 370 concejales.

En el año 2009 se fortalece el partido con su nueva denominación de Partido Verde;
Como Director Ejecutivo conduce el partido a la consolidación de una gran alianza
de líderes Nacionales con importante respaldo de opinión tales como Antanas
Mockus, Enrique Peñaloza y Lucho Garzón. Posteriormente Sergio fajardo. En lo
que sería la denominada Ola Verde que creció con la candidatura a la presidencia
de Antanas Mockus en el año 2010; alcanzando además la personería jurídica como
partido de mayorías.

En el año 2013 como Director Ejecutivo del Partido Verde consolida una nueva
Alianza con el Movimiento progresistas del entonces Alcalde de Bogotá Gustavo
Petro, conducida por el expresidente de la asamblea Nacional Constituyente
Antonio Navarro y los senadores Luis Carlos Avellaneda, Jorge Guevara y Camilo
Romero. Luego logra la integración de otros líderes de talla Nacional como Claudia
López y el exalcalde Jorge Iván Ospina, fomentando así la continuidad del partido
como organización política. Estos nuevos acontecimientos se protocolizan mediante
el cambio de denominación de la colectividad a Partido Alianza Verde.

En el año 2016 fue elegido Presidente Ejecutivode la federación de PartidosVerdes
de las Américas y Miembro pleno de la Global Greens.

El 29 de mayo de 2019 fue elegido Presidente del partido alianza Verde junto con
Antonio Navarro y Antanas Mockus.

Con ésta importante trayectoria, se muestra el ejemplo de lideratl0 y construcción
de país que ha venido repr~sent~n~o CARLOS RAMON GON LEZ MERCHAN
desde los diferentes escenarios públicos.

Por lo anterior, solicito a los concejales aprobar la presente proposición

APROBADA__2 b - c:> -::¡'_-2 o¿ 7_:;:4-.. NO APROBADA:_

En sesión plenaria de julio 26 del año 2022
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DEBATE DE CONTROL POLíTICO

Proposición para todos los ordenadores del gasto de la Administración Central
Municipal e institutos descentralizados

Asunto: Inventario de sentencias, pago de indexaciones e intereses por parte del
municipio e instituciones descentralizadas

En mi calidad de concejal del Municipio de Bucaramanga, en ejercicio del deber y
responsabilidadesConstitucionales, legales y las enmarcadas en el Acuerdo 031 de
2018 POR MEDIO DEL CUAL SE ESTABLECE EL REGLAMENTO INTERNO DEL
CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA y SE DEROGA EL ACUERDO N°
022 DEL 7 DE DICIEMBRE DE 2016, me permito presentar la siguiente proposición
para su aprobación:

Solicítese a la Alcaldía municipal de Bucaramanga e institutos descentralizados
responder de forma ordenada, completa y concisa las siguientes preguntas con el
fin de ejercer control político sobre este particular:

CUESTIONARIO:

1. ¿Cuántos procesos judiciales actualmente se encuentran en trámite en
contra del municipio e institutos descentralizados?

Responder: Entregar inventario en PDF firmado y en Excel de procesos
judiciales en contra del Municipio de Bucaramanga e institutos
descentralizados a corte 30 de junio de 2022, que incluya entre otra
información que se considere necesaria:

Instancia en Medio de
Ultima

que se control Demandante Radicado Asunto Cuantía actuación
encuentra procesal

2. ¿Cuántas sentencias ha pagado el municipio desde el 01 de enero de 2020?

Responder: Relación en PDF firmado y en Excel de las sentencias judiciales
pagadas desde el 01 de enero de 2020 a corte 30 de junio de 2022,
incluyendo:

Fee Fee Valo
ha r

Seeret ha sent paga Perl Llquld
aria o Me sent Fee Fe

Instltut dio enel enel ha Valor do Valo Val odo Tot eh ado

de Dema Rad As ade a de de de las de r or de al a por
o ndant lead unt prete eapit Inde Inte los CCA

deseen prim seg ejee
pa deeo e o o und nslon al xael rese Inte ga o

trallzad ntr era a utorl es sin 6n s rese do pa CPAC
o 01 inst Inst a Inde s go A

gestor anel anel xael
a a ón

CCAI
CPAC
A

3. Por el pago de los intereses mencionados en el punto anterior, ¿Cuántas
acciones de repetición ha iniciado el municipio e institutos descentralizados?
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Responder: Relación con número de radicado de las acciones de repetición
iniciadas por la Administración Central e institutos descentralizadas en contra
de los funcionarios por el pago de los intereses, detallando funcionario (s)
demandados

4. ¿Existen sentencias falladas y ejecutoriadas que no han sido pagado por el
municipio e Institutos descentralizados?

Responder: Relación de las sentencias judiciales pendientes de pago y el
motivo por el cual no se ha realizado el pago correspondiente

Agradezco las respuestas se compilen por parte de la Secretaría Jurídica del
Municipio y se allegue una sola comunicación con la información solicitada.

Aprobada: _' _ 2q _ó'\ -(-¿O/I~·

No aprobada: __

En sesión plenaria del _ del mes de __ de 2022.

Presentada por
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Proposición

Mediantela presenteproposiciónde conformidada los artículos 120y 192del Acuerdo No031 de 09de
octubre2018, nos permitimossolicitar se sirva citar a control políticoal InstitutoMunicipalde Culturay
Turismoy la Direcciónde Tránsito de Bucaramangacon el fin que absuelvanel cuestionariode acuerdo
a sus facultades,funciones y competenciasrelacionadocon la cultura vial y ciudadanade la ciudadde
Bucaramanga.

Pregunta: Dirigidoa:
Sírvasecontestar las siguientespreguntasdetallandoen las Dirección de tránsito de
que haya lugar los recursos invertidos. Bucaramanga

1. ¿Sírvaseinformarel númerode comparendosque se han
impuestoen los años 2019, 2020, 2021 Y2022 a vehículos
por no respetar las reglas viales señalaspor los semáforos?

2. ¿Sírvaseinformarel númerode comparendosque se han
impuestoen los años 2019, 2020, 2021 Y2022 a vehículos
por parquearen zonas prohibidasde la ciudad?

3. ¿Sírvaseinformael número de comparendosque se han
impuestoen los años 2019, 2020, 2021 Y2022 a vehículos
por invadir la ciclo infraestructura?

4. ¿Sírvase informar cuántos programas de cultura vial y
ciudadanase han empentadoen los años 2019, 2020, 2021
Y2022?y ¿Cuáles el objeto y alcancede cada programa?

5. ¿Sírvase informar el presupuestodestinado y ejecutado
para los programasde cultura vial y ciudadana?

6. ¿Sírvase indicar si hay articulación o convenio
interadministrativoentre el Instituto Municipal de Cultura y
Turismo con la Direcciónde tránsito de Bucaramangapara
generar mayor cultura en los ciudadanos que incentive el
respetoa las señalesde tránsito y a las vías de ciudad?

7. ¿Sírvaseindicar los reportesde accidentalidadque se han
presentadoen los años2019,2020,2021 Y2022por hechos
relacionadospor no respetar las señalesde semaforización?
¿Por daños o fallas en los semáforos?favor proporcioneun
análisis comparativo respecto del año en curso en
comparacióncon los últimoscuatroaños.

8. ¿De qué manera la Dirección de tránsito incentiva y
promueve el respeto por los semáforos y las señales de
tránsitode la ciudad?

9. ¿Sírvase indicar los puntos de la ciudad donde se
presentanel mayor número de parqueovehicular en zonas
prohibidaso no permitidas?

10. ¿Sírvase indicar las acciones desarrolladas por la
dirección de tránsito para disminuir las infracciones de

Carrera 11 No. 34-52 Fase11Alcaldíade Bucaramanga(Sótano)
Teléfonos:6338469- 6339032- Telefax: 6420460
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6. ¿Sírvaseindicar cuáles son las estrategiasen materiade
cultura ciudadana que está implementandoel IMCT en la
ciudadpara mejorar la convivenciaentre los ciudadanos?

invasión de ciclorrutas, paso de semáforos en rolo y mal
parqueoen zonas prohibidaso no permitidas?

11. ¿Sírvase indicar cual es el enfoque y objetivos que se
han planteadopara las actividadesencaminadasa la cultura
vial?

12. ¿Qué presupuesto se ha destinado a la ejecución de
actividadesrelacionadascon la culturavial y ciudadana?

13.¿Quiénesson los funcionariosencargadosde realizarlas
campañas pedagógicas y de cultura ciudadana en la
dirección de tránsito de Bucaramanga y qué formación
tienen?

14. ¿Sírvase indicar el método de medición el irnpacto y
efectividad que han tenido en las distintas acciones
relacionadascon la cultura vial y ciudadana?

15. ¿Sírvase indicar el número de operativos efectuados
para identificar, desinstalar e incautar accesorios
generadores de contaminación auditiva en vehículos de
transportepúblicoy particular?

16. ¿Qué estrategias ha implementadoy desarrolladopara
desincentivar el uso de estos accesorios genera.doresde
contaminación auditiva en los vehículos de transporte
publicoy particular?

Sírvasecontestar las siguientespreguntasdetallandoen las
que haya lugar los recursos invertidos.

Instituto Municipal de
1. ¿Sírvase indicar si se ha celebradoalgún convenioentre Cultura y Turismo de la
el IMCT y la dirección de tránsito para la prornoción de ciudad
programaso actividades relacionadascon la culturavial?

2. ¿Sírvase indicar los programasde cultura vial existen en
el IMCTy en qué consistenesos programas?

3. ¿Sírvaseindicar los programaspormediode los cualesel
IMCT está promoviendo la cultura ciudadana y vial en la
ciudadde Bucaramanga?

4. ¿Sírvaseindicar los recursosasignadosy ejecutadospara
los programasde culturaciudadanay vial de Bucaramanga?

5. ¿Sírvase indicar Existe un diagnósticode los principales
problemas de cultura ciudadana y vial de la ciudad de
Bucaramanga?Sírvaseexplicarlo.

Carrera 11 No. 34-52 Fase 11Alcalclíade Bucaramanga(Sótano)
Teléfonos:6338469- 6339032- Telefax:6420460
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11. ¿Qué actividades pedagógicas se realizan por parte del
IMCT para generar a quienes parquean mal sus vehículos en
la ciudad de Bucaramanga?

7. ¿Sírvase indicar el número de actividades en calle.
instituciones educativas básica y universitaria promoviendo
la cultura ciudadana y vial?

8. ¿Qué resultado e impacto han tenido las actividades de
cultura ciudadana y vial deIIMCT?

9. ¿Qué actividades pedagógicas se realizan por parte del
IMCT para promover el respeto por la bici usuarios y el buen
uso de las Bici Infraestructura?

10. ¿Qué actividades pedagógicas se realizan por parte del
IMCT para promover el respeto por los semáforos de la
ciudad y demás normas viales?

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas. sírvase comparecer a la planearía del Concejo
y sustentarlas verbalmente ante la Plenaria.

APROBADA: [KJ '2__),~/,,_:-0~!i( :~>1! NO APROBADA: D

En la Sesión Plenaria del día 12 de julio de 2022

Secretario General,

Presentada por:
(original firmado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS
Concejal de Bucaramanga

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES
Concejal de Bucaramanga
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